

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura
Band: 32 (1961)
Heft: 9

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PT34

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXII^e ANNÉE

Paraît une fois par mois

N° 9 Septembre 1961

SOMMAIRE

- Avis aux rhumatisants jurassiens
- Un centre suisse pour paraplégiques sera-t-il créé à Bâle ?
- Petite histoire du cadran — Le Jura industriel
- Chasseurs, sachez chasser... hors des refuges — Chronique économique

Avis aux rhumatisants jurassiens

Qui ne connaît la ravissante station de Loèche-les-Bains, sise dans le Valais à 1411 m. d'altitude, au centre de prairies alpestres sur le versant sud de la chaîne septentrionale des Alpes ?

Loèche-les-Bains, nous apprend le D^r Hans-Anton Ebener, possède au total plus de 20 sources chaudes, plus ou moins importantes. La source de Saint-Laurent, la plus abondante, jaillit à une température de 51 degrés.

Il serait intéressant de se pencher sur l'origine de ces sources qui, selon les travaux les plus approfondis, sont dues à une infiltration de l'eau de pluie et de neige à travers les couches du lias et du trias, l'eau étant minéralisée principalement par le trias. En vertu du principe des vases communicants, l'eau thermale remonte alors à la surface à Loèche-les-Bains par une fissure de la couche calcaire.

Cependant, il sied de souligner aussi qu'à côté des eaux thermales de la station, celle-ci possède un autre facteur de guérison jouant un rôle presque aussi important : le climat.

Grâce à sa situation remarquable, Loèche-les-Bains bénéficie de tous les avantages d'un climat alpin tonique. De surcroît, la température est relativement basse, l'air sec et la quantité journalière et annuelle de radiation solaire est plus constante à la montagne qu'en plaine. Enfin, les forêts environnantes purifient l'air.

Or, c'est dans ce cadre remarquable que, le 1^{er} juillet, la clinique pour rhumatisants et institut de balnéo-physiothérapie a ouvert ses portes.

Il vaut la peine de signaler cet établissement car il intéresse les Jurassiens au premier chef. En effet, ce dernier a été créé à l'instigation de Zurich-Ville, Zurich-Canton, Winterthour, Berne-Canton, Berne-Ville, du canton du Valais et de Loèche-les-Bains. Dirigé par le D^r N. Fellmann, il est administré par M. H. Emery-Mathez.

Doté de 110 lits, il a coûté 11 millions et demi. Mais, avec cet argent (la Confédération a accordé un prêt de 3 millions sans intérêts), on a réalisé à Loèche-les-Bains la clinique la plus moderne d'Europe.